

Rapport d'activité 2022

Actualités de notre association

Le point sur l'importance de notre association :

nombre d'adhérents : 46

nombre de donateurs: 234

plus précisément 184 donateurs mensuels

et 50 donateurs ponctuels.

Nombre de bénévoles, donc membres actifs de l'association : 19

Nombre d'heures de bénévolat : plus de 2.000 heures (au minimum 22.140 euros payées au niveau SMIC)

Le nombre de nouvelles familles :

Durant toute l'année 2022, notre association a été sollicitée 23 fois, quelquefois même de la part d'autres départements. Et au final, nous avons pu accueillir 4 nouvelles familles :

- une famille albanaise, famille Tafili, le 2.1.2022
- une famille tchéchène, famille Idrisova, le 4.4.2022
- une famille malienne, famille Sissoko, le 01.09.2022,
- une famille d'Azerbaïdjan, famille Mustafayev, le 01.11.2022.

Actuellement nous hébergeons 10 familles, c'est à dire 37 personnes dont 20 enfants.

La vie de nos familles en quelques mots

Les familles sont partagées entre soulagement d'avoir un logement et angoisse quant à leur situation administrative. Nous avons même pensé, à un moment donné, proposer une aide psychologique pour certains, mais cela ne s'est pas encore concrétisé. C'est une situation que l'on va devoir suivre, pour un accompagnement le cas échéant.

Les enfants des familles vont à l'école. Certains se débrouillent très bien : Une jeune fille a eu son bac avec mention bien et a commencé des études de droit à St. Brieuc. Un jeune homme doit repasser son bac pro.

De façon générale, les parents misent beaucoup sur leurs enfants pour mieux s'intégrer dans notre société.

La situation administrative de nos familles

Deux familles (mongole, congolaise) ont reçu un titre de séjour ou un récépissé avec autorisation de travail et vont sortir de notre dispositif d'aide au cours de cette année. Elles ont fait une demande de logement social.

La famille malienne a reçu un titre de séjour avec autorisation de travail (grâce à une promesse d'embauche du CIAS de Lamballe), mais nous l'accompagnerons tant que sa situation administrative et financière n'est pas assurée.

Par contre, plusieurs familles (syrienne, géorgienne et tchéchène) ont reçu une OQTF, mais des recours sont en suspens. Certaines des OQTF ont déjà été annulées. Par exemple, le recours déposé par la famille tchéchène a été validé par le tribunal administratif sur la base de la convention européenne de sauvegarde des droits de l'homme et des libertés fondamentales qui concerne particulièrement l'intérêt de la mère de famille et des enfants.

En juin et août dernier, deux pères de famille géorgiens, dans un premier temps arrêtés, puis assignés à résidence, ont été expulsés en 24 heures.

Un rendez-vous en juillet avec le Préfet a permis d'évoquer la situation des familles que nous soutenons sans toutefois recevoir de réponses sur d'éventuelles obtentions de titre de séjour.

Les activités de l'association

Organisation d'un vide grenier le 10 juillet dernier

Grâce à l'expérience d'Alain et de Laurence, nos trésorier et trésorière adjointe, et aussi grâce à plusieurs familles et à une dizaine de bénévoles qui s'y sont investis, nous avons organisé un vide grenier dans la grande salle de Robien. Expérience concluante qui nous a rapporté un bénéfice non négligeable de 1286 euros et nous repartons pour 2023.

Réunion interne sur le rôle de l'accompagnant

Rappelons que l'association met 2 accompagnants à disposition de chaque famille.

Le 17 novembre dernier, nous avons consacré une de nos rencontres à réfléchir sur le rôle du référent. Un document a été rédigé. Effectivement, au fur et à mesure du développement de « Cent pour un toit », nous éprouvons le besoin de réfléchir sur la qualité de notre aide par rapport aux familles :

- quelle attitude avoir avec les familles sans être intrusif,
- quelle attitude avoir vis-à-vis des familles régularisées,
- comment trouver la bonne mesure entre l'aide, l'accompagnement et la relation affective avec la famille pour les mener vers l'autonomie dans notre société ?

Communication

une vidéo de présentation de l'association réactualisée, un logo et une infolettre régulière : à ce jour 6 infolettres sont sorties.

Trophées des Associations

le 3 décembre dernier, nous avons reçu le Trophée des Associations de la ville de St. Briec qui a gratifié notre association pour ses actions de solidarité contre les discriminations.

Actualités inter-associations

Gwennili

Nous entretenons toujours le lien inter-associatif autour de Gwennili, immeuble qui se trouve au 23 A rue Courteline et qui héberge 6 familles accompagnées par plusieurs autres associations (Asti, Entraide protestante, Secours Catholique, la Cimade, 100 pour 1 toit) et qui héberge également quelques jeunes accompagnés par CAJMA 22.

C'est un lieu où les associations parties prenantes se retrouvent tous les mois pour faire le point sur les familles de l'immeuble et aussi faire le point de façon générale sur la situation des migrants.

Participation à la commission départementale des partenaires de la politique en charge des MNA et des familles étrangères

Depuis le mois de février dernier, nous participons à cette commission. Nous échangeons sur les problèmes rencontrés par les associations, mais aussi sur les droits des mineurs et jeunes majeurs, l'hébergement.

Le Conseil Départemental nous a affirmé à plusieurs reprises que les mineurs, les femmes enceintes et les femmes seules avec des enfants de moins de 3 ans sont prioritaires dans la prise en charge du CD selon l'article L 222-5 du code de l'action sociale et des familles.

Les prochaines réunions de 2023 entre le conseil départemental et les associations porteront sur l'hébergement, l'accès aux droits pour les étrangers, la formation des personnels CD sur le droit des étrangers et peut-être aussi sur la liste des métiers en tension.

Mobilisation du 18 décembre à l'occasion de la journée internationale des migrants

Nous avons participé avec d'autres associations le 18 décembre dernier à cette mobilisation. Environ 150 personnes étaient présentes.

Culture Zàtous

Depuis 2021, nous adhérons à l'association Culture Zàtous, qui propose des activités culturelles et sportives aux enfants.

Nous recherchons un référent culturel/ sportif qui puisse proposer des activités de loisirs pas chères, voire gratuites pour les enfants, surtout pendant les vacances scolaires. Nous recherchons également des activités de bénévolat pour les parents pour concrétiser leur volonté de s'intégrer.

Actualités Réseau Cent pour un

Nous nous inscrivons dans le réseau national « Cent pour un », un ensemble de 70 collectifs ou associations en France. Une bénévole de notre association participe à la communication interne de ce réseau.

Sur 40 associations recensées lors d'un sondage, notons 942 bénévoles à travers la France et 5600 donateurs réguliers, ce qui représente un budget de 586.000 euros.

Le nombre de personnes accueillies actuellement dans ce réseau: 1103 familles dont 629 enfants.

A l'occasion d'un événement national que le réseau voulait créer pour nous rendre visibles dans les médias, nous avons donc proposé à toutes nos familles de nous retrouver autour de spécialités qu'elles avaient concoctées le dimanche 9 octobre. Presque tout le monde était là : familles et référents.

Demandes de mécénat ou de subventions en 2022

Demandes faites auprès du Conseil Départemental, de l'Agglomération briochine, du Crédit Agricole de Chatelaudren, Mutuelle MBA et de la Banque Populaire. Toutes nos demandes ont été rejetées.

La Banque Populaire qui nous avait accordé en 2021 une subvention de 4.000 E (payée en 2022), nous a renvoyés sur un autre type de don en lien avec une entreprise. Cela a échoué. Pour information, les comités d'entreprise peuvent éventuellement donner des dons.

Par contre, dès le mois de novembre 2022, nous nous sommes inscrits dans les opérations de mécénat de l'association « Captain Cause » qui nous promet quelques subsides pour 2023.

De façon générale, nous allons continuer les recherches de financement pour 2023 au niveau privé et public.

= - - - - - =